

- Lra. Pero nosotros queremos ser más extensivos, porque vale la pena de serlo: *Les millors noies de Catalunya són les de l'Empordà*. Y concretamente: *Es a la planúria empordanesa on es troben les noies més gracioses, eixerides, delicioses i encisadores del país*. Esto es tan verdad como la catedral de Castelló de Ampurias.
- Lr. La Bisbal y Figueras tienen fama de ser dos feudos de jóvenes bonitas. En estas dos ciudades, capitales ampurdanesas, queda recogido lo más selecto del sexo bello de los pueblos del Ampurdán; las aldeas se convierten en villas, y éstas hacen las ciudades y capitales comarcales.
- Lra. Aquí la mujer viste bien, es comunicativa e incluso es capaz de aprender una instrucción nada vulgar. Las muchachas ampurdanesas leen más que los chicos, pero eso no quiere decir nada. Casi todas saben cantar y entienden de solfeo. Son modernas y, no obstante, se dejan conquistar a la antigua. Creen, y conocen bien a la tramontana, pero en ellas no encuentra el histerismo terreno abonado. Les gusta viajar, y si pueden ir solas mejor; y siempre llegan a su destino sanas y salvas, porque dominan todas las situaciones.
- Lr. En la pequeña comarca de Torroella de Montgrí—decimos comarca porque Torroella de Montgrí es una huerta bastante grande—, las chicas, además de ser bastante agraciadas, guardan muy oculto en un relicario familiar, con una devoción que sorprende, el ajuar provinciano de sus ascendientes. Los productos de la huerta de Torroella de Montgrí son muy estimados en toda la región.
- Lra. No tenemos por qué olvidarnos del pueblo de Vilafant. Éste, muy cercano a Figueras, ha dado las jóvenes *millors* durante algunas temporadas. Aspirantes a ciudadanas, algunas han nacido en la capital ampurdanesa.
- Lr. Sin embargo, el «record» de belleza femenina—seguimos una encuesta—lo ha conseguido estos últimos años la villa de San Pedro Pescador. Esta población, fuera de las chicas, tiene poco de particular. Dista del mar menos de tres Kms. Del pueblo a la playa, el río Fluví es navegable yendo en una pequeña embarcación. Terminada la guerra española, se ha levantado sobre dicho río un soberbio puente, el cual es posible que se mantenga en pie por mucho tiempo.
- Lra. Conviene decir, en verdad, que San Pedro Pescador ha mejorado últimamente en todos los aspectos. En el año 1934, nos llegamos a San Pedro con unos amigos «*Avantguardistes*» y de la «*Federació de Joves Cristians*», para visitar al párroco. Fuimos en aquella ocasión expulsados materialmente del pueblo, y sin que una minoría pudiera hacer nada para evitarlo. ¡Y pensar que al Ampurdán se le ha llamado tierra de libertad...! De «*toquem ferro*», «*sarrions de carbó*» y «*papus negres*» para arriba, de todo nos dijeron. Las piedras silbaban en torno nuestro, y una de ellas rompió un cristal del coche al arrancar.
- Lr. No volvimos a San Pedro Pescador hasta el año 1946. En el mes de diciembre de dicho año, pudimos convencer a quienes debíamos, a fin de celebrar en San Pedro una Asamblea de la Juventud Ampurdanesa de Acción Católica. El acto—primer domingo de diciembre de 1946—se hizo con toda solemnidad y mucha devoción, y fué un éxito completo. Si mal no recordamos, aquella fué la mayor y más importante, por la asistencia y resonancia, de cuantas asambleas ha organizado la juventud católica ampurdanesa.
- Lra. De aquella grata jornada todavía nos acordamos de algunas partes de los parlamentos: «En vuestras Asambleas-Revisiones solucionáis el problema de la vida espiritual, como los mercados solucionan el problema de la vida material» (Consiliario Comarcal). «No se nos confunda: estamos al margen y por sobre de toda política» (Presidente Diocesano). «Si morimos, otros recogerán nuestros frutos, como asimismo recogemos ahora nosotros los frutos de los 7.000 mártires que nos precedieron» (Presidente Comarcal).
- Lr. Después de la Asamblea, apareció en la prensa católica de Figueras la siguiente nota de de gracias para las muchachas de San Pedro: «Digna de encomio, fué la labor, que nunca se nos olvidará, desplegada por las simpáticas jóvenes de la villa de San Pedro Pescador, en la preparación y servicio del desayuno y café, amén de otras muchas tareas que permitieron celebrar la Asamblea-Revisión Comarcal dentro de una organización perfecta y modélica». En diciembre del 46 se pagó, pues, la cuenta que teníamos pendiente con San Pedro Pescador.
- Lra. Sólo falta por decir, volviendo con las chicas ampurdanesas, que éstas son muy trabajadoras. En una cosa o en otra, siempre están ocupadas. En el Ampurdán, prácticamente, no hay mendigos. Por lo tanto, las mujeres de aquí no tienen ocasión de entretenerse haciendo limosnas. En cambio, nuestras paisanas, cuando no saben qué hacer, cantan.

G O N G

- Lr. **A UN AÑO DE LA MUERTE DE POUS Y PAGÉS.**
- Lra. El próximo día 15 será el primer aniversario del fallecimiento, en Barcelona, del ilustre hombre de letras catalanas, don José Pous y Pagés. Había nacido en Figueras, el día 2 de febrero de 1873, en el segundo piso de una casa de la calle de la «Presó»—Juan Maragall—, exactamente en el edificio que hace esquina a la calle de Ingenieros, a mano derecha mirando en dirección de la calle «Ample»—Mártires de Teruel.